

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡oh, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 15 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2657

Los rusos predicen un conflicto armado para el año venidero Se suspendió la ejecución de un negro homicida

Los rusos anuncian un conflicto armado

Londres.—Noticias de Riga dan cuenta de la marcha de las grandes maniobras de la flota roja en el Mar Báltico, y añaden que como final de éstas se ha celebrado una magna asamblea a bordo del crucero "Bara", en la cual, Weroshiloff pronunció un discurso, diciendo que estas maniobras deben ser constantes y reales, pues es seguro que en 1928 surgirá un conflicto armado, que hará necesaria su intervención. El orador anunció también que la flota roja será reforzada con cuatro cruceros, tres destroyers y tres submarinos.

Tres mujeres generales

Moscú.—En la Escuela Superior de Guerra de Leningrado acaban de terminar sus estudios, siendo elevadas al grado de general, las mujeres Alejandra Bogat-Botchkowa, Olga Minskala y María Soknovekaia, que se han distinguido en diferentes acciones de la guerra civil rusa.

Muchacha que se cree poseída del diablo

Berlín.—Un matrimonio berlinés, los señores Koepke, habían tomado a su servicio como niñera a una muchacha. Ayer tarde el matrimonio marchó de visita dejando a su hija de cinco años al cuidado de la niñera, encargándole que la bañara a la niña antes de acostarla.

A primera hora de la noche, la niñera se presentó en casa de una curandera de la vecindad, pidiéndole que la diera un veneno. Manifestó que si no se lo daba mataría a otros niños, confesando que acababa de ahogar a la niña cuya guarda se le había confiado. El hecho era exacto. La niñera dice que está poseída del diablo, el cual la obliga a cometer asesinatos de niños.

El asesino de una teleonista

Melún.—Ha sido condonado a muerte por el Tribunal de jurados del Sena y Marne el apellidado Guyot, que estranguló a su mujer, y luego pretendió quemar el cadáver, llevándolo a una era en la que

había gran cantidad de trigo, al cual le prendió fuego.

Muchacho muerto

Jeréz.—Gregorio Villanueva Cabezas, alférez retirado de la Guardia civil y en la actualidad cabo del Somatén, al llegar a su casa fué informado por su hija de que varios jóvenes habían estado cogiendo higos en anas chumberas próximas.

Gregorio salió entonces al encuentro de los muchachos con una escopeta y disparó sobre ellos, matando al joven de diecisiete años Rafael Cos Prieto.

Los intereses ingleses en Hungría

Londres.—El propietario del "Daily Mail", lord Rothermere, ha emprendido en su periódico hace algunas semanas una campaña para la revisión del Tratado de Triánón. Hungría es un pilar de la paz europea, y conviene hacer de ella una gran nación uniéndola todos los húngaros aglomerados en Rumanía, Checoslovaquia y Yugoslavia.

Un periódico laborista ha expuesto la opinión de que la campaña magnarófila iniciada por lord Rothermere, está de acuerdo con los esfuerzos intentados por algunos capitalistas ingleses para establecer en lo posible un embargo económico sobre Hungría.

Es lo que parece igualmente confirmar la dimisión del presidente de los ferrocarriles húngaros, Kelete, que ha sembrado la consternación en los círculos gubernamentales. El señor Kelete se ha explicado en público. La causa de su dimisión es el pesar de ver los ferrocarriles húngaros pasar cada día más a poder de los capitalistas ingleses a Hungría caer bajo el punto de vista económico al rango de una simple colonia.

Propaganda en pro de la vainilla de México

Ciudad de México.—El cónsul de México en Zurich, Suiza, hizo una gran tirada de una monografía escrita por un ingeniero agrícola francés sobre la producción de vainilla mexicana, que en el concepto de aquel hombre de ciencia es muy superior a la

de otras partes y puede ser usado tal artículo por los fabricantes de chocolates finos de toda Suiza, con la seguridad de que podrán obtener ventajas enormes, por la calidad de la vainilla mexicana y sus propiedades especiales.

Fué suspendida la ejecución de un negro

Little Rock, Ark.—El gobernador del Estado Mr. Mar-

tineau, ordenó a última hora, que fuese suspendida la ejecución del negro Sandy Robinson, quien debería ser electrocutado en las primeras horas del día.

Cuando el director de la prisión se presentó en la celda de la muerte a decir al condenado que su ejecución había sido pospuesta, lo encontró en manos del barbero que le esta-

ba afeitando la cabeza, al saber la noticia se rió burlescamente y comentó:

—"Estaba tratando de ahorrarles trabajo para mañana, pero ahora resulta que yo he sido el burlado".

El negro está acusado de un asesinato cometido en otro individuo de color, pero se ha negado desde un principio a confesar su crimen, habiendo sido sentenciado meramente por evidencia circunstancial.

En el día de la Patria Una Maestra insigne

Los parques para el aplauso, debemos sin embargo aplaudir muy efusivamente las disposiciones de la Secretaría de Educación, en orden a que en las escuelas se conmemore la Independencia Nacional, no únicamente como ha venido haciéndose, con cantos y grandes asoleadas en parques o plazas o al pie de un monumento, esperando al orador oficial que ha de hacer caer sobre los niños el aguacero de un discurso que no entienden; sino con actos en las escuelas, lecciones sencillas y demás ejercicios encaminados a que los niños sepan agradecer, puedan apreciar y aprendan a conservar el beneficio insigne de la libertad y autonomía nacionales.

La celebración de la Independencia tiene un aspecto particularmente interesante, y es el educativo. Da ocasión, en efecto, para muchas enseñanzas y repasos de historia y de geografía no solo patrias sino universales; para despertar en los niños el espíritu de investigación al establecer comparaciones entre lo que éramos antes del descubrimiento de América, lo que fuimos durante la colonia y lo que somos hoy; y para innumerables alocuciones de carácter moral: entre ellos el de inculcar a los niños el nobilísimo sentimiento de la gratitud.

La gratitud para con los maestros, virtud lastimosa-

mente rarísima, no puede enseñarse en la escuela de un modo directo porque dirían los alumnos que el preceptor estaba llevando el agua a su molino. Pero sí podría serlo de un modo indirecto llamando la atención acerca de la gratitud que debemos a maestros de otro género. Y la fiesta de la Independencia nos da no solo ocasión para entregarnos a la alegría y a justísimo regocijo, sino oportunidad para mostrar nuestra gratitud para con una grande, una excelsa, una incomparable MAESTRA.

¿Y cuál es esa Maestra? —La que nos enseñó a ser independientes—¿Y quién fué esa admirable educadora? En otro artículo os lo diré.

C. I. M.

Alerta católicos: hay ahora dos nuevos agentes protestantes en la capital

Con el fin de introducir libros y revistas de sabor protestante hábilmente disfrazados, se encuentran en la capital, procedentes de Panamá dos vendedores de literatura de propaganda. Uno ofrece una revista llamada El Centinela y el otro un libro de Historia y Civilización.

Como son tan melosos y tan parlanchines, conviene que los católicos no acepten tales libros, pues revelan ser lobos cubiertos de pieles de carneros.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Fiesta Deportiva

En Desamparados hoy 15 de Setiembre el Club Excelsior en celebración de la fiesta Nacional llevará a cabo tres interesantes partidas de foot-ball.

El primer match a las 9 a. m., entre la 2ª División del Club Jiménez contra la 3ª del Excelsior, dedicado al estimado Desamparadeño y entusiasta deportista don Virgilio Mora C.

El 2º match a las 10 y 30 entre la 1ª División del Club Jiménez contra la 1ª del Excelsior dedicado al distinguido caballero don Abel Páez Castro y a la culta y simpática Señorita Anita Rivera D.

El 3º match a las 12 horas entre la 2ª División del Club La Lucha de San José contra la 2ª del Excelsior, dedicado al estimado Desamparadeño don Manuel Camacho.

Ermita de San Lucas

Contribución de la Parroquia de San Pablo de Heredia

El Comité agradece al digno Sr. Cura Pbro. Don Abel Castillo V. el celo desplegado en favor de la obra y espera que sea imitado por otros.

Lista de libretas

671. Srta. Zelmira Ruiz.	52,70.
672. Srta. Chepita B. navides.	20,10.
673. " Amada Vindas "	2,00.
674. " Socorro Rodríguez "	22,20.
675. " María Solís "	28,90.
676. Srta. Luz R. de Salas "	22,00
677. Srta. Graciela Villalobos M.	11,75.
678. Srta. Angela Fernández	22,70.
679. Srta. María Z. de Chaves.	24,20.
680. Srta. Vitalina Chaves "	16,25.
681. " Anita Villalobos V.	23,75.
682. Srta. Lydia Vargas.	1,55.
683. " Erlinda León.	0,50.
684. Dn. Gonzalo León.	1,40.
685. Pbro. Dn. Abel Castillo V.	20,00
Total:	270,00.

Oración Patriótica del 15 de Setiembre

En el día de nuestra patria, oh Señor, que por obra tuya fué un hecho cumplido de nuestra historia; con el alma puesta de hinojos, te rogamos que sobre todos sus destinos, Tú imperes, Tú reinés, Tú gobiernes, Tú ilumines a nuestros mandatarios para que sean llenos de tu luz celestial y sean también voceros de la santa justicia, de la verdad y de la virtud, que son las únicas potencias que hacen grandes y fuertes a los pueblos.

En esta hora, que para otros es de orgía y de fiesta necia de carnaval, queremos que para nosotros sea de oración, de oración intensa y sentida, capaz de llegar a las alturas diáfanas de Dios y de forzar su voluntad para que riegue sus bendiciones sobre esta patria nuestra tan querida, tan amada y tan bella. Por eso, oh buen Señor, que sois la fuente de todo bien, en este día de gloriosas memorias históricas, hemos de elevar nuestro pensamiento hasta tu divino trono y decirte en el cántico suave y rumoroso de nuestra plegaria, todo lo sincero de nuestros anhelos de paz, de virtud y de fe cristiana; ellas harán el milagro de redimirnos de tantas intoxicaciones del espíritu, que los hombres en un loco afán de poder y de orgullo, han desatado como una corriente abrasadora que quiere en su vértigo, derrumbar hasta tus divinos altares, en donde nuestros viejos padres juraron hoy hace 106 años serte siempre fieles y sumisos a tus santos mandatos; porque bien comprendieron ellos que sólo la Mano Omnipotente de tu bondad infinita es capaz de iluminar el pensamiento de los hombres y de conducirlos por los senderos de la virtud y del patriotismo.

Alumbra, pues, Señor, los destinos de nuestra patria, hoy más que nunca ella lo ha menester, hoy más que nunca ella lo requiere; porque son tantos los enemigos que la asedian, que sólo tu Poder infinito podrá librarla de la catástrofe y de la ruina que de todas las direcciones la amenazan; pero Señor, si apaciguaste las aguas en tempestad en el mar de Galilea, qué hemos de temer si Tú nos amparas? Salva, pues, nuestra fe de las emboscadas del enemigo que ronda buscando a quien devorar; salva a nuestra patria de las asechanzas del Coloso que tiende inmisericorde sus alas de conquista sobre nuestras pobres tierras; salva nuestras instituciones fundadas a la sombra de tu ternura y de tu sabiduría; salva a nuestros niños de los abismos del vicio y de la perversidad que los rodea, aun dentro de la propia escuela, en donde la blasfemia y la herejía han alzado su tribuna de inmundicia; aun dentro de su propio hogar, en donde las pasiones, el placer y la frivolidad, han también destruido la antigua y austera virtud de los viejos abuelos; salva a Costa Rica de merecer jamás los rigores de tu altísima justicia y haz que esta República, que te ama desde lo más hondo de su corazón, sea, por obra de tu propia gracia, siempre tuya y nada más que tuya; porque en ti, oh buen Señor, encontraremos los divinos tesoros de la sabiduría, del patriotismo y de la fortaleza para resistir con heroísmo todas las tempestades

que se desatan en nuestro alrededor.

Este, es Señor, el deseo que brota de nuestras almas en el día de hoy, 15 de Setiembre de 1927, y que alza su vuelo a tus serenas alturas para que bendigas nuestro pensamiento, nuestro hogar y nuestra patria; con ella seremos para siempre dichosos y felices, con ella nada temeremos; porque tu poder es infinito y ni una sola hoja del bosque se mueve sin tu santa voluntad; tal nuestra confianza en tu misericordia.

Tú, Señor, nos enseñaste también a amar la patria, ese es un bello sentimiento que de Ti aprendimos; porque una vez te vimos llorar porque tu amada Jerusalem, no escuchaba las palabras de su Divino Profeta, Tú la llamabas para que se plegara a tu manto como los polluelos a las alas de la clueca y Jerusalem no quiso escuchar tu clamor; Jerusalem decidida clavó a su hijo excelso de los brazos de una cruz y castigó con infamia su palabra de bondad y después se cumplió tu profecía; no quedó de su templo una columna, ni de sus palacios una piedra bien ajustada.

Pero hoy, no es tu Jerusalem ingrata la que te llama, no; somos nosotros, es nuestra Costa Rica la que te dice desde lo más íntimo de su alma cristiana, que reines sobre esta patria que contigo será grande, próspera y feliz; es el alma inocente de sus niños las que te ruegan que no los abandones jamás, que en Ti y solo en Ti creemos, esperamos y confiamos; porque Tú, Señor, eres la sabiduría, la bondad y la misericordia sin igual y nos amas, porque somos pedazos de tu Esencia misma.

Escúchanos, Señor, y haz que esta bandera de libertad, de justicia y de orden, sea iluminada con los fulgores de tu corazón y así sea también un refugio para todos los que sufren, para todos los que lloran, para todos los que no tienen una patria libre en donde reclinar la cabeza y buscan un manto piadoso en donde enjugar sus lágrimas.

Sí, que este suelo fecundo en las simientes del trabajo, sea a un mismo tiempo fecundo en generosidades y virtud; que sea un venero en donde todos encuentren el dulce pan cotidiano y una fuente que ofrezca las claras aguas de sus entrañas para que todos apacigüen su sed devoradora de justicia y sociego espiritual que calcina los labios de los que predicán tu Divina Verdad Evangélica y dicen tu palabra de amor, que hará el milagro de unir a todos los hombres en la más santa y sentida fraternidad.

Haced, oh buen Señor, que Costa Rica renueve su promesa de pertenecer y de amarnos siempre, tal como te amaron los próceres que, iluminados por tu celestial luz, juraron nuestra libertad hoy hace 106 años.

Un ideal y una realidad (Cuento)

Estábamos en la isla de San Lucas. Ante nuestra vista se levantaba una hermosa y bella capilla: la capilla del penal. Contemplábamos complacidos aquella obra nacional y salesiana, cuando nos salió al encuentro uno de los oficiales de la guarnición, hombre alto y huesudo, de poblados bigotes. Nos saludó militarmente y nos condujo al jefe de la guarnición.

El comandante se hallaba ante un legajo de papeles que examinaba con marcado interés. Al entrar nosotros levantó la mirada, pero no nos hizo ningún ademán de bienvenida, sino que al cabo de un rato se irguió de su silla y nos tendió su mano férrea y tostada, invitándonos a tomar asiento.

—Habéis venido en ocasión muy oportuna—nos dijo, echando el cuerpo hacia atrás y encendiendo una pipa.—No os podéis imaginar cuánto gusto recibo con vuestra visita.

Nosotros contestamos a estas finas palabras con una inclinación.

—¿Qué tal os ha parecido nuestra iglesia?—nos preguntó el militar echando un vistazo por la ventana.

—Preciosa iglesia—contestamos—; pero somos extranjeros y no la conocemos.

—Si tenéis gusto...

Seguimos al comandante y penetramos en la capilla. Nos sorprendió el cuidado y esmero con que se atiende. Es una verdadera joya la iglesia con su altar mayor, su arquitectura gótica, sus lucientes arañas que cuelgan de la bóveda y su bellísimo viacruz. Todo lo cual domina la Virgen de los Angeles desde un trono de honor.

—¡Esto es precioso!—decimos entusiasmados.

—¡Oh! Esto no es nada. No serviría de mucho un templo suntuoso si no fuera reverenciado. No os podéis imaginar cuánto han cambiado los reos desde que la influencia bienhechora de la Religión cristiana se ha dejado sentir en sus corazones. Cierto que algunos son incorregibles—indica con un gesto de tristeza—pero casi todos se muestran ahora pesados de sus faltas y esperan encontrar en el cielo y también en los hombres el perdón de sus faltas.

Salimos de la capilla inmensamente satisfechos de que el pueblo costarricense haya levantado una obra tan altruista y el atento comandante nos conduce a su departamento.

Al entrar en él, de nuestros pechos se nos escapa una exclamación de gozo.

—¡Biblioteca también!

—Aquél es el templo de la oración, éste es el del estudio—nos dice el militar. Gracias también a los salesianos se fundó esta biblioteca; antes se mandaban

libros perniciosos, novelas de bajo fondo a los reos que lejos de mejorarlos, los empeoraban. Ya sabéis lo aficionadas que son casi todas las personas a la lectura, pues bien, yo os aseguro que entre los reos hay verdaderos *amateurs* en la ciencia de la lectura. ¿Qué hubiéramos hecho con una iglesia si tuviéramos al lado una biblioteca de lecturas emponzoñadas?

Asentimos a lo que dice el comandante y mientras este vuelve a encender la pipa que había apagado para entrar al templo, vamos recorriendo los diferentes lugares del departamento y vamos notando en ellos la paz y el orden más simpáticos.

Al salir al campo nos hallamos con otro grupo de presos que trabajan arreglándolo. Nos llama desde luego la atención un joven delgado y tostado por el sol que sudando copiosamente procura romper el suelo con un pico.

—¿Quién es este joven?—interrogamos al militar.

—Un joven bastante extraño. Quizá el más católico de todos. Nunca he tenido motivos de queja para con él, pero si os puedo decir que desde que se construyó la iglesia en el penal es todavía mejor.

—¿Y por qué está aquí?

—Se le acusa de homicidio, pero la verdad es que su historia es de lo más interesante. De creer su afirmación, es inocente.

«Varias veces se le ha sorprendido llorando y solamente se encuentra resignado cuando asiste con singular fervor a la misa.»

Y el comandante, como para disimular su emoción, da una soberana chupada a la pipa, lanzando después una bocanada de humo tan espeso que por poco nos ahoga, obligándonos a despertarnos.

Todo había sido un sueño. Franchesco se había dormido en su biblioteca, vencido por el sueño y la fatiga de un día de larga excursión, apoyando su cabeza sobre la mesa a manera de cabecial. Por descuido dejó la lámpara de petróleo encendida y ésta al consumir el combustible, había echado un humo denso y acre, a tiempo que iluminaba la habitación con un azulejo fulgor.

Todo había sido un sueño, empero la verdad es que el proyecto de los salesianos de hacer una capilla a los presos en San Lucas, parece que superará a lo que la calenturienta cabeza de mi amigo Franchesco había vislumbrado en un porvenir no muy lejano.

EMMANUEL THOMPSON

San José, 13 de Sep. de 1927.

Cochinas de hierro marca Ironclad, que es marca inmejorable. Felpudos en baratillo. Tienda Benavides, Heredia.

**Suscríbase
a este diario**

Programa de los festejos del 15 de Setiembre en San Rafael de Heredia

Día 15

De ocho a 10 horas. Concurso atlético entre escolares.

12 horas. Te-Deum en acción de gracias. A continuación jura de la bandera en el atrio de la Iglesia Parroquial.

12 1/2 horas. Desfile de los escolares por las principales calles. Solemnes marchas tocadas por la filarmónica contribuirán a dar mayor realce a la fiesta, llevando a todos los corazones la chispa del entusiasmo y del patriotismo.

13 horas. Asamblea alusiva al acto bajo el siguiente programa:

1.—Himno Nacional.
2.—Palabras alusivas al acto. *Don Marcos T. Campos.*

3.—Lectura del Acta de la Independencia. *Juan V. Camacho.*

4.—A la bandera de Costa Rica. *Coro.*

5.—A Colón. *Recitación.*

6.—A la Bandera. *Recitación.*

7.—Himno a los héroes. *Coro.*

8.—A Costa Rica. *Recitación.*

9.—Mi Patria. *Recitación.*

10.—A Juan Santa María. *Coro.*

11.—A la Bandera. *Recitación.*

12.—Quince de Setiembre. *Recitación.*

13.—A la Bandera de Costa Rica. *Coro.*

14.—Lo que es la Patria. *Dramatización.*

15.—Quince de Setiembre. *Coro.*

16.—Himno a la Escuela.

Día 18

A las 10 1/2 horas. Match de Foot Ball entre los teams Aranjuez de San José y Alcántara de este lugar, dedicado al señor don Bernabé Hernández.

12 1/2 horas. Carreras de bicicletas para sacar cintas cuyos premios consistirán en sorpresas otorgadas a los vencedores, por las gentiles señoritas: Briceida Sánchez, Elida Espinoza, Amada Chaves, Luzmilda y Zelmira Vargas, Josefina Hernández, María Rosa Hernández. Primitiva Chaves y Zoila Chavarría.

Santorial

Jueves 15.—San Nicomedes, presbítero, y santa Melinita, 106 Aniversario de la Independencia de Costa Rica. Fiesta Nacional. Feriado.

SAN NICOMEDES, MARTIR Durante la cruel persecución del emperador Domiciano se distinguió San Nicomedes, presbítero de la Iglesia romana, socorriendo y alentado a los cristianos perseguidos. Sabiendo el conde Flaco que Nicomedes había sepultado el cuerpo de Santa Felícula, virgen, le hizo prender. Quiso obligarle a adorar a los ídolos, y el Santo le respondió: «Yo no sacrifico sino al Dios omnipotente que reina en los Cielos, no a los dioses falsos de los gentiles.» Por confesión tan terminante fué sentenciado a morir apeleado y quemado, logrando en este tormento la apetedida corona del martirio. Su cuerpo fué arrojado al Tíber, de donde le extrajo un clérigo llamado Justo, y le sepultó en el camino de Nimento, donde se erigió después una Iglesia en honor del Santo, y fué uno de los títulos presbiteriales, según aparece por los codicillos romanos, en los que se leen las inscripciones: «A Ginés y Sebastáin, presbíteros del título de Nicomedes». Bajo su nombre también hubo en Roma un cementerio, que se acabó el año de 620 por el papa Bonifacio I.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos. Heredia. TIENDA BENAVIDES.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana. 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Suscríbase al "Correo Nacional"

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Boca del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucas.

M. M. MARSH, Administrador

Junio 5, 1927.

Folleto N^o 23

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

pesos. Suponiendo que el demás Clero no haya enajenado más que el doble de la cantidad aceptada, ha perdido \$ 1,400,000

Por la ley de 25 de Junio de 1856 fué despojado el Clero según la memoria de Lerdo de Tejada, de \$ 45,000,000

Los diferentes gobiernos de México han quitado a la Iglesia de 1768 a 1856 de lo destinado al culto y sustento de ministros \$ 70,836,005

A esta enorme suma es necesario agregar el 6% de alcabala que el gobierno cobraba sobre los bienes raíces que la Iglesia adquiría; el 16% de amortización que se deducía del valor de los mismos bienes raíces, así como de las rentas de los capitales impuestos en favor del Clero; el 3 al millar que desde 1837 se impuso sobre el valor de las propiedades y capitales impuestos, que equivalía al 6% de rentas; los espolios de los obispos; las vacantes mayores y menores; los dos novenos de la gruesa decimal, que ascendía a poco más del 21% de su importe total; las sumas que bajo el nombre de temporalidades ingresaron al tesoro público, por extinción de monasterios y religiosos hospitalarios, que según documentos de la época ascendieron a más de 3,000,000 de pesos; las donaciones voluntarias que hizo el Clero en diferentes ocasiones; los préstamos forzosos que se le impusieron; las grandes cantidades que dió en las guerras contra los franceses, contra los texanos, y contra los norteamericanos; y otras muchas sumas que por diferentes conceptos ingresaron al Erario. Unidas estas cantidades a la suma anterior de 70,836,005 hace calculado, sin que se exagere, en lo más mínimo, que el desfaldo en los bienes de la Iglesia, el beneficio recibiendo por los diferentes gobiernos en el lapso de 88 años, asciende a 150 millones de pesos.

Tal es la conclusión a que hemos llegado, en lo que respecta a las arcas de la Nación. Vemos así pasaba el mismo respecto de la industria y comercio del país.

Enorme era la circulación de numerario a que daban lugar las diferentes atenciones de la Iglesia. Sólo en la compra de artículos para la celebración de los cultos, gastábase anualmente 1,020,250 pesos, de acuerdo con la siguiente distribución:

20571 arrobas (235 1/2 toneladas) de cera labrada, a \$25.00 arroba.....	514,275
169 barriles de 7 arrobas de vino de consagrar, a \$25.00 barril (o sean 1183 arrobas o 13 1/2 toneladas).....	4,225
21900 arrobas (252 toneladas) de aceite para lámpara, a \$7.50 arroba.....	164,250
Imágenes y ornamentos nuevos, reparaciones, etc.....	225,000
Materiales de construcción para iglesias, casas curales, reparaciones, etc.....	112,500

Dinero puesto en circulación anualmente en diversos ramos del comercio..... \$ 1,020,250

Una estadística de la época nos dice que 40,169 personas pobres y trabajadoras del pueblo se sostenían diariamente de las rentas del Clero: carpinteros, albañiles, pintores, escultores, herreros, bordadores, hojalateros, doradores, en los cuales gastaba anualmente la iglesia cerca de tres millones de pesos. Por la Memoria del Ministro D. Miguel Lerdo de Tejada, se ve que 900 personas se hicieron propietarias a consecuencia de la desamortización; 900 personas que al comprar bienes raíces se les debe suponer ricas, o por lo menos en aptitud de poderse sostener decentemente. Se ve, pues, que para proteger a 9000 individuos que no necesitaban de protección (pero que en cambio tenían dinero en el bolsillo) el gobierno de la libertad no tuvo reparo en dejar en la miseria a 40,169 artesanos, ya que la desmembración de la propiedad eclesiástica trajo, aparte de la rapacidad individual de los nuevos propietarios, la supresión de todos aquellos oficios que sólo las necesidades y riqueza del culto católico podían sostener. Artes hubo, como la de pintores, escultores, bordadores, etc., que desaparecieron del dominio popular cuando la Iglesia se vió privada de todo elemento material con que sostenerlas y fomentarlas.

Los bienes del Clero venían a ser un banco de avío donde mineros, agricultores, industriales, comerciantes, familias afligidas, encontraban dinero prestado con rédito de 5% anual y plazo prorrogable, con tal que se pagasen puntualmente los réditos. Las casas del Clero estaban ocupadas por las clases obrera y media, siendo moderadísima la renta que se pagaba, no llegando por lo común al 5% anual del valor de la finca; jamás existió el lanzamiento para quien por justa causa faltaba al pago de sus rentas.

Añádase a esto los beneficios que reportaban a la sociedad los hospitales, orfanatorios, hospicios, escuelas, seminarios y socorro de familias desvalidas. Cada Iglesia Catedral sostenía un hospital perfectamente bien atendido; la Mitra de Puebla sostenía uno en esa ciudad y otro en Veracruz. Manteníanse también con las rentas del Clero varias casas de corrección de mujeres delincuentes y arrependidas; no pocos seminarios de educación secundaria, gratuitos para jóvenes pobres; colegios de niñas pobres y honradas, a quienes se dotaba, llegando el caso de que tomasen estado.

Para terminar este breve estudio, insertamos una lista de personas no clericales, es decir, pertenecientes al PUEBLO, que se sostenían de las rentas eclesiásticas:

	Anualidades
Porcentajes de los mayordomos de conventos de monjas.....	39,310
40 facultativos que asistían a las monjas, con sueldo mensual de \$15.00.....	7,200
1000 criadas con sueldo anual de \$25.00.....	25,000
65 criados de puertas afuera, a \$36.00 anuales.....	2,700
58 sacristanes legos a \$60.00 anuales.....	3,480
Comida de criadas, criados de afuera y sacristanes legos \$6.00 al mes por cabeza.....	81,576
179 niñas educandas a \$120.00 anuales, mante-	

NOTAS SOCIALES

Enfermos

Enferma de bastante cuidado se encuentra la señorita Graciela Lizano. Le deseamos una pronta mejoría.

=Don Ricardo Truque Gutiérrez se encuentra un tanto delicado de salud.

=Sigue mejor el joven don Salvador Sáurez, quien sufrió anteayer un accidente.

Viajeros

=Pasa una temporada en Cartago la señorita Flora González Aragón.

—Procedente de Limón se encuentra de temporada en esta capital la señorita Dora Gotay.

—Para Guatemala partió a continuar sus estudios de Medicina el joven don Hernán Naranjo.

Próxima fiesta de los Capuchinos en Cartago

El 4 de octubre próximo tendrá lugar en el Convento de los padres capuchinos de Cartago la fiesta de condecoración de los maestros de la Gaya Ciencia y los demás poetas laureados en los pasados juegos florales.

Viajeros

=Procedente de Desamparados estuvo ayer en esta capital el Presbítero don Elías Valenciano, cura Párroco de aquel pueblo.

=De Cartago estuvo ayer en esta ciudad la señorita Dorita Odio Cooper, en compañía de su señora madre.

=De Cartago estuvo ayer la señorita Roma Nazari.

=De Santo Domingo el Lic. don Ramón Villalobos.

—De Heredia el Lic. don Gonzalo Trejos T.

=Del mismo lugar el Lic. don Mario Flores.

—Para Santa Cruz partió don Joaquín Gil Tristán.

=Procedente de Alajuela estuvo ayer en esta ciudad la señorita Ida Castro.

=Para Alajuela parte hoy el Lic. don Nelson Chacón.

=De Santa María de Dota llegó el Presbo. don Jaime Morera y de San Juan de Tobosí el Presbo. don Leoncio Piedra.

La comida de anoche en la Pensión Moderna

En el Hotel de la Pensión Italiana se llevó a cabo la comida que los empleados de la Contabilidad Nacional ofrecían como despedida de soltero al joven Juan María Marchena, quien habrá de contraer matrimonio el próximo sábado.

Asistieron a ese amistoso y sincero agasajo los jóvenes siguientes: Don Juan María Marchena, don José Manuel Blanco, don Nicolás Cañas, don Francisco Aguilar, don Alfredo Blanco, don Roberto Gutiérrez, don Claudio Gallardo, don Aníbal Hernández y don Juan José Arroyo.

Ofreció el homenaje el señor don Francisco Aguilar quien con palabras cariñosas hizo los más merecidos elogios del festejado, quien habrá en breve de dejar aquella oficina para hacerse cargo de un delicado empleo en las oficinas del Crédito Hipotecario.

A las 21 horas finalizó la fiesta no sin que antes se hubieran hecho los mejores votos por la felicidad del festejado y por la que habrá en breve de unir sus destinos con él.

Regreso

Procedente de Panamá habrá hoy de llegar al país la simpática señorita Leonor Orfila, quien regresa después de haber pasado una corta temporada en aquella vecina república. Le presentamos nuestro saludo.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Laldas bufandas

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Conferencia en la Liga de Acción Social

La Directiva de la L. de A. S. C., hace presente en todos los socios que en la próxima reunión del sábado venidero dará una conferencia don Fernando Carrillo.

Se suplica la asistencia y se invita a los católicos en general.

Dicha conferencia se dará en el salón de catecismo de la Merced, a las 7 y media de la noche.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Suscríbase a este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

La visita al Asilo de Las Mercedes

San José 11 de Setiembre 1927.

Sr. Director del Correo Nacional.

Pte.

La Comisión encargada por el Directorio de la Congregación Mariana de Caballeros, cumpliendo su deber, se constituyó en el Asilo de Las Mercedes llevando a los leprosos mercaderías, como sigue:

1 lata de galletas	7.50
5 libs. confites	5.50
6 paquetes cigarros	6.00
melcochas	2.50
tosteles	5.00
200 puros	4.00
6 doc. pañuelos	18.00
4 paquetes fósforos.	2.00

Q50. 50

y dos camisas que un dueño de tienda obsequió para los dos más necesitados.

Dios premie a aquellos que nos ayudaron ya con dinero, ya con objetos, pues es sabido que Dios da ciento por uno.

También damos gracias a varios amigos nuestros que fueron con nosotros y nos ayudaron a repartir a los enfermos lo que les llevamos.

Actualmente hay 61 asilados entre mujeres y hombres; algunos de ellos reciben de sus familiares algún consuelo, pero en cambio hay otros que si no es la caridad cristiana, carecerían de muchas cosas que otros desperdician.

Lástima da ver tanto despilfarro en este mundo, por una

parte, y tanta miseria y desgracia por otra. Justo es que dediquemos un momento, no solo con el pensamiento sino con nuestro dinero para aliviar las penas de los que están en desgracia. No debemos olvidar a los leprosos, quienes realmente necesitan del socorro de sus semejantes.

Todos los segundos domingos de cada mes, va una Comisión de Caballeros Marianos designada por nuestro Director el Presbítero don Teodoro Gebrande al Asilo con obsequios para los leprosos. Ya lo saben las personas caritativas que deseen obsequiarles algo, que pueden dirigirse al padre Gebrande en el Seminario.

Repetimos las gracias para aquellos que nos ayudaron e igualmente agradecemos a Ud. señor Director que, conocida su bondad, dará acogida en su estimable periódico a esta humilde cartita.

De Ud. attos. y SS.

La Comisión: Juan Bta. Castro, Malaquías Pérez, Eduardo Gómez.

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienas calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

Servilletas papel muy variado dibujos por docenas y por ciento. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

El último va por trajo: — Leche condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. — TELEFONO 739 - TODO BARATO

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredia, Tienda Benavides.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLETA Y MOLINA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA